

セカンド  
ステージ

儀の仕方も教えていい。指南役の男女は早稲田大学の校友会支部、武藏野稻門会の有志だ。地元・東京都武藏野市の補助を受けて都内千校小学校と風の子保育園で開いている。「マナーキッズ教室」を市内に千校小学校と風の子保育園で開いている。メンバーの一人、山口光朗さん(74)は元銀行員。現役時代は仕事が忙しかったが、定年を迎えた60歳の頃、時間にゆとりができる入会した。当時は野球の早慶戦の応援などを楽しんでいたが、次第に仲間内だけの集まりに物足りなさを感じ

# 大学の「校友会」で社会貢献

子どもに運動・マナー指導や市民講座開催



武藏野稻門会の有志は体幹を鍛える運動を子どもに教える活動も（東京都武藏野市、2018年に開いた教室）

卒業生集い地域に恩返し

中央大学学員日華友好会は国際交流に力を尽くしてきた。学員は中央大の卒業生のこと。太平洋戦争の混乱で台湾に帰づるを得なくなつた元留学生のため、大学が1999年に台北で特別卒業式を開いたのをきっかけに設立された。留学生との交流のほか、現地の公園などに桜の木を植える植樹活動を続けてきた。

校友会は高校などにもあるが、全国規模の組織を持つ大学の校友会は居住地を問わず参加しやすい。仕事一筋だった男性が定年後に地域活動をしたくて、どこに行けばいいかわからないケースは多い。気心の知れた仲間がいる大学の校友会はそつしたシニアが求めらる次の居場所になりやすいのかもしない。

を開設。時間に余裕ができて校友会に入った。その熱心な活動ぶりから会長に就任。「大学も地域に支えら  
でもお役に立てればうれしい」と町田さん。こうした活動もあって台湾の10大学が母校の協定校となつてお  
り、学生や教員同士の交流も進んでいるという。  
最後は斤削ココトワイ

「心が元気になった」が上位。比較的気楽に参加できる点が受けているようだ。

笑屋の真田幸次社長は「卒業生を講演会などイベントに招くホムカミングデーを開く大学が増えた」と話す。少子化で経営が厳しいなか、卒業生とのつながりを強め大学の価値を高める狙い。大学と卒業生の距離が縮まれば、校友会もより身近になりそうだ。

(高橋敬治)



(出所)笑屋のアンケート、複数回答

### 定年退職など入会の契機に

定年退職など人生の節目を迎えた、時間の余裕ができたりしたときが校友会に入る契機になりやすいようだ。校友会活動を支援する笑屋（東京・千代田）が500人に聞いた同窓会（校友会）アンケートによると、行きたいタイミングの1位は「年齢の節目」で39%。次が「自分の時間ができた時」の20%だった。参加してよかったですとは「友人の近況